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中華民國醫師公會全國聯合會 

第 13屆第 4次醫院醫療委員會會議紀錄 

時間：113年 11月 6日(星期三)下午 2時 

地點：本會理事會議室暨視訊會議 

出席：周思源(視訊)、鍾飲文(視訊)、王中敬(視訊)、王功亮(視訊)、朱文洋(視訊)、

李順安(視訊)、吳鏘亮(視訊)、林恒毅(視訊)、洪秉坤(視訊)、洪冠予(視訊)、

侯明鋒(視訊)、張英勛(視訊)、張淑雯(視訊)、陳作孝(視訊)、陳志忠(視訊)、

陳治平(視訊)、陳穆寬(視訊)、郭昭宏(視訊)、黃仁杰(視訊)、葉永祥(視訊)、

董文雅(視訊)、詹正雄(視訊)、趙昭欽(視訊)、劉啟擧(視訊)、蔡鴻文(視訊)、

盧進德(視訊)、賴旗俊(視訊)、璩大成(視訊) 

請假：潘仁修、吳東霖、林宏榮、童敏哲、葉宏一、劉建雄、盧星華、賴寧生、

謝文輝 

指導：周理事長慶明 

列席：王正旭(視訊)、陳石池(視訊)、陳建宗(視訊)、翁文能(視訊)、李飛鵬(視訊)、

黃啓嘉(視訊)、張必正(視訊)、林恒立(視訊)、洪壽宏(視訊)、劉宜廉(視訊)、

蘇育儀(視訊) 

主席：簡召集委員志誠 

記錄：謝沁妤 

壹、主席致詞：(略) 

貳、上次會議結論辦理情形： 

一、 第 13屆第 3次醫院醫療委員會討論事項 

◆案號一：對各醫院護理師人力不足是否有改善建議？(提案人：簡召集委員志

誠) 

決定：將表單調查結果之建議，行文衛福部，亦作為與醫事司溝通事項。 

參、報告事項： 

決定：洽悉。 
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肆、討論事項 

一、 案由：研議一點一元保障項目及其策略。(提案單位：醫事法規委員會移請

討論) 

結論： 

1.在總額大餅未增加的前提之下，若增加一點一元保障項目，會稀釋總

額點值。 

2.目前醫院總額的 10 項保障點值項目，佔醫院總額約 18.5%，若增加

保障點值項目，易稀釋未受保障項目的點值。醫院總額涉及三層級醫

院，且不同分區經營策略不同，若要更動，需再深思。 

3.目前的 10 項保障點值項目，為各分區及各層級醫院目前為止最大的

共識，建議 114年度維持現行醫院團體共識之保障項目。 

二、 案由：健康台灣深耕計畫提案討論。(提案人：簡召集委員志誠) 

結論： 

1.健康台灣深耕計畫是仿照大學的高教深耕計畫，但計畫申請的內容、

申請對象等各項申請細節，目前尚未看到明確的規劃。 

2.若計畫公告後，請盡速透過各管道周知會員，各縣市醫師公會可透過

公會系統協助媒合基層診所參加、醫院提出計畫。 

3.建議主管機關： 

(1)目前計畫的申請看起來對於基層診所及地區醫院是要耗費較多精

力，站在醫師公會全聯會的角度，建議政府在深耕計畫中，申請的

對象要涵蓋各層級醫療院所，符合分級醫療的精神。 

(2)據悉計畫內容有一部份是以醫學中心及生醫產業為主的精準醫療

發展，站在醫師公會全聯會的角度，建議政府應同時應兼顧在急性

醫療前端的預防醫學，或是後端在宅、居家醫療的部分。 

4.持續收集會員意見，提供主管機關參考。 

伍、臨時動議 

一、 案由：建議通盤檢討各類醫事人員人力不足問題，提請討論。(提案人：基
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層醫療委員會黃啓嘉召集委員，覆議人：簡志誠召集委員) 

結論： 

1.因應現今高齡化社會，建議政府盤點各類醫事人員之需求與養成，避

免醫療體系因醫事人員不足而崩潰。 

2.擬具「各類醫事人員不足的嚴重度及改善方式」問卷，以 5分法調查

各類醫事人員不足的嚴重度，比照本委員會之前調查「醫院護理人力

的不足之改善建議方案」問卷調查，請醫院醫療委員會委員填寫。調

查結果提下次會議報告。 

 

陸、散會：下午 3時 30分 


